



Direction PATTARD

7<sup>me</sup> Mars 1911

Mr. Emile Cartailhac

Mon cher Monsieur et ami :

je vous remercie infiniment de votre très  
estimée lettre dans laquelle vous me donnait  
des bien importantes renseignements sur les  
savants qui dirigent les Musées que je dois  
visiter et même les jours, et les heures que  
je pourrai les trouver.

Mr. Dechelette il a eu l'extrême amabilité  
de me télégraphier, du moment qu'il a reçu  
votre lettre, en me disant le plaisir qu'il  
aura à recevoir ma visite : je l'ai réponse  
par une lettre en le remerciant et l'ajoutant  
que je ne partirai d'ici que le samedi parce  
que j'attend à un ami : mais à Rovanne  
nous n'irons pas que M<sup>me</sup> ma belle fille

avec sa nourrice et moi : je viens de recevoir  
un bien aimable lettre de Mr. Dechelette en  
me disant de sa part et de celle de Madame  
Dechelette qu'ils auront plaisir à que nous  
ayons un déjeuner et même dormir dans  
sa maison ; je vais le répondre en les remerciant  
de tout cœur et ayant tant le déjeuner, mais  
avec l'idée de partir le soir pour Paris, ou retour-  
ner à Lyon.

J'ai le grand plaisir de voir arriver le 2  
à mon grand ami Mr. Harlé et depuis ce  
jour nous sommes presque toujours ensemble :  
j'ai visité le Musée préhistorique avec lui :  
M. M. Villeneuve et Laurenci ont était  
de un grande amabilité vers moi : je les ai  
montrai photographies de mes trouvailles et  
Mr. Villeneuve me fait les plus grands com-  
pliments, et il a ajoutai qu'il restait ravi  
et me prié de donner une conférence sur  
ma collection de la première age du fer :  
mais je ne parle pas bien le français pour  
telle chose.

Mr. l'Abbé Breuil m'écrivit qu'il a décidé  
d'aller en Espagne pour le 1er April avec

Mr. Boule qui dessire visiter mon gîtement de Torralba, j'ai répondre qu'avec plaisir je les aurai accompagné et de mon arriver à Paris nous arangeront le voyage pour la moitié d'April, parce que je veux passer trois semaines à Paris pour bien étudier dans les Musées les objets, et les époques qui ont de rapport avec mes fouilles.

Apres est mieux d'arriver à Torralba et à Santa María de Huerta le plus tard possible parce que vous savez bien que le pays est très froid : ont m'écrit de là en disant que il a 36 jours que Torralba est dessous la neige : voilà comme mes éléphants de Torralba non pas en un temps plus douce que ceux du Nord de la France, à la même époque.

Mr. Marle' est parti hier pour Bordeaux : nous avons parlé plusieurs fois sur vous, parce que tous les deux nous sommes vos vrais amis et vos admirateurs.

Je vous remercie infiniment d'avoir consacrée une leçon avec projections à mes fouilles de Torralba, et de les faire connaître à votre savante' auditoire.

922.155.13.14

du moment que je serai établi à Paris  
je vous écriré en vous donnant mon adresse,  
parce que j'ai l'habitude de descendre au  
Grand-Hôtel continental, mais si je ne trouve  
des chambres donnantes sur le soleil, sur le jardin  
des Tuilleries alors est possible j'irai dans un  
autre hôtel.

Je serai heureux de vous voir et serai pour moi  
une grande satisfaction si vous fait une nouvelle  
excursion en Espagne.

Mr. Breuil m'a écrit que demain 11 il part pour  
la Belgique et ne sera pas de retour à Paris  
que le 22.

Je vous rappelle mes remerciements pour avoir eu la  
bonté d'écrire à Mr. Dechelette et si bien préparer  
ma visite.

Mme ma belle fille vous présente ses respects.

Votre bien dévoué et reconnaissant ami  
et admirateur

Le Marquis de Cerralba

